

¿QUE SIGNIFICA LA CANDIDATURA FREI?

¿Qué significa la candidatura Frei? ¿Es una postulación de izquierda o es "la nueva cara de la derecha"? ¿Es la expresión/de un sectarismo religioso o es una nueva especie de fascismo? ¿Es una forma vaga de demagogia o un mero dique de contención del comunismo? Todo esto se ha dicho y se repite, por algunos tendenciosamente, sabiendo que mienten, y por otros de buena fe, por ignorancia o error.

¿Cuál es la verdad?

Para saber lo que una candidatura significa, hay que atenerse a lo que ella expresa y a lo que el candidato y sus colaboradores han dicho y hecho en el pasado. Si en sus palabras de ahora, en vísperas de la elección, hay concordancia con sus palabras y actuaciones de siempre, no será difícil establecer lo que en verdad quieren y lo que pueda esperarse razonablemente de su gestión gubernativa.

Esto es lo que sucede con la candidatura de Eduardo Frei, en claro contraste con lo que le ocurre a su principal contrincante. Mientras la candidatura de Allende, al procurar ahora revestirse de ropajes aparentemente democráticos, respetuosos de la libertad y del régimen constitucional, contradice muchas actuaciones y palabras anteriores del propio candidato y de los partidos que lo apoyan/ y se pone en manifiesta pugna con las tesis y tácticas tradicionales de esos partidos, Eduardo Frei y su equipo están formulando ante el país un planteamiento absolutamente consecuente con su conducta de siempre. Por lo tanto, ~~...~~

la sinceridad de sus posiciones de ahora está avalada por treinta años de actuación política en la misma línea. Es una sola línea, limpia, recta e invariable.

¿Qué sostiene la candidatura Frei?

En síntesis, lo siguiente: "Para que el pueblo de Chile salga de la miseria, de la ignorancia y de la inseguridad y conquiste el bienestar a que aspira, es indispensable y urgente introducir ^{profundas} reformas al régimen vigente. ~~Extensé~~

Este régimen, a pretexto de defender la libertad, mantiene una estructura capitalista que sólo beneficia a una minoría privilegiada en perjuicio de la mayoría de los hombres para quienes esa libertad es ilusoria o carece de sentido. En esta estructura, el dinero vale más que el hombre, el capital más que el trabajo, la ganancia de unos pocos más que el interés colectivo.

Para hacer justicia, hay que romper esta estructura, derribar los privilegios y crear las condiciones para que todos los hombres tengan verdaderas posibilidades. Hay que sustituir el actual régimen capitalista por un orden HUMANO, en el que la persona valga más que el dinero, el trabajo valga más que el capital y el interés colectivo prevalezca sobre cualquier interés particular.

Para ^{hacer} ~~realizar~~ este cambio deberán realizarse trascendentales reformas:

1º - En lo político, habrá que democratizar el ejercicio del poder, esto es, dar mayor participación al pueblo en el Gobierno, fundamentalmente con el fin de independizar el poder político de las influencias económicas. A-

demás, deberá ~~independi~~ perfeccionarse la organización del Estado para que cumpla sus tareas con eficiencia y oportunidad.

2° - En lo económico será necesario:

a) reformar la estructura jurídica de las empresas, para dar a los trabajadores participación en sus utilidades, en su dirección y en su propiedad;

b) hacer una efectiva reforma agraria, que incorpore ^{que} a los campesinos a la propiedad de la tierra, impulse la producción agrícola con créditos, asistencia técnica y organización cooperativa, y que organice sobre bases justas la comercialización de sus productos;

c) iniciar una nueva política minera, que duplique la producción de ~~la minería chilena~~ nuestra minería, fuente principal de recursos para nuestro comercio externo; que exija la refinación total de nuestro cobre en Chile y promueva el máximo de industrialización en el país de las riquezas mineras y que asegure el control por el Estado del comercio de estos productos; y

d) ~~finjar~~ completar la ~~reforma~~ tributaria para que cada cual contribuya al bien común en justa proporción con su capacidad económica, de manera que el mayor peso recaiga efectivamente sobre quienes tienen más y ganan más.

3° - En lo social será menester:

una reforma educacional que asegure la

a) ~~asegurar~~ educación a todos los niños de Chile, cualquiera que sea la condición de sus padres; ~~de las familias que~~
~~de las familias que~~

b) una política de la vivienda que permita a toda familia llegar a tener una casa digna, de modo que se ~~se~~ haga realidad el lema de "todo Chile bajo techo";

c) la reforma de la legislación del trabajo y del régimen previsional chileno, con el fin de poner término a las injustas diferencias, ~~y~~ discriminaciones y privilegios que existen en materia de ingresos del sector trabajador, derechos y demás beneficios; ~~y~~

d) el reconocimiento legal, desarrollo y promoción de las organizaciones intermedias entre el individuo y el Estado, tales como los sindicatos, las cooperativas, las juntas de vecinos, los centros de padres, etc., a través de las cuales se canaliza la acción social de la comunidad entera."

X - *Recelta: 40 - en lo interseccional*

Esto es lo que sostiene la candidatura Frei. Esto es lo que está proponiendo al pueblo de Chile como tarea nacional para los próximos años. Junto con esto, está advirtiendo la imperiosa necesidad de un esfuerzo ~~nacional~~ ~~para~~ colectivo intenso con el fin de desarrollar nuestra economía ~~para~~ para obtener un ~~efectivo~~ incremento considerable de la producción del país y, consiguientemente, del nivel de vida de la población chilena. Las reformas antedichas concurrirán al logro de este objetivo, al promover condiciones justas que estimulen ese esfuerzo nacional; pero no podrá esperarse que las reformas estén concluidas para iniciar este esfuerzo, sino que será preciso emprender ambas tareas simultaneamente, en forma paralela.

Estos planteamientos ¿son cosa nueva en la bios de Eduardo Frei? ~~¿Se apartan de lo que él y sus colaboradores han sostenido o han hecho en el pasado?~~ ¿Discrepan con lo que él y sus colaboradores ~~han sostenido~~ han sostenido ~~o han hecho~~ o han hecho en el pasado?

Quien quiera que sepa algo de la realidad de nuestra patria, no puede ignorar que estos planteamientos coinciden plenamente con los que Eduardo Frei y la Democracia Cristiana ha venido formulando, continuamente y sin claudicaciones, durante sus treinta años de acción pública.

La Democracia Cristiana nació a la vida política afirmando su ruptura con el orden existente, denunciando las injusticias del sistema capitalista y luchando por la instauración de un orden nuevo en el que, junto con la libertad, impere la JUSTICIA SOCIAL. Desde entonces hasta ahora, a lo largo de treinta años, Eduardo Frei y sus camaradas demócrata cristianos, no hemos cesado un instante en esta lucha, sin arredrarnos ante los obstáculos ni desalentarnos por la incomprensión ~~que~~ con que ~~algunos~~ reiteradamente nos estrellamos. Hemos estado permanentemente al lado de los trabajadores ~~en~~ en la defensa de sus organizaciones sindicales y en su lucha diaria por mejores remuneraciones y nuevas conquistas sociales. Hemos estado permanentemente al lado de los pobres en su esfuerzo cotidiano por solucionar sus problemas y derrotar a la miseria. Por eso el pueblo ha confiado en nosotros. Por eso la juventud, que es idealista y no defiende intereses mezquinos, ha puesto en nosotros su fé y su esperanza. Por

eso hemos llegado a ser el primer partido político de Chile. Por eso en torno a Eduardo Frei y a la Democracia Cristiana, más allá del marco partidista, se ha constituido un grandioso movimiento nacional y popular al que día a día ~~se adhieren~~ ^{adhieren} millares de chilenos venidos de todos los sectores.

Lo dicho basta para definir el carácter y el significado de la candidatura Frei.

No es ni puede ser una candidatura derechista, puesto que representa el cambio del orden existente, puesto que propicia reformas que constituyen una profunda revolución democrática. Su ~~postura~~ ^{conducta} es de avanzada y no de reacción. Está al lado de los pobres y no de los poderosos. Y esto no se altera por el apoyo que le ~~hayan~~ ^{ahora} otorgado/los partidos de derecha, ~~sin compromisos~~ ^{porque ese apoyo lo han acordado de propia iniciativa, SIN COMPROMISOS DE NINGUNA CLASE, y tiene como UNICA CAUSA O RAZON el hecho de que Frei y la Democracia Cristiana ~~garantizan~~ ^{el respeto a las personas y la conservación} plenamente/la subsistencia del régimen democrático y de las libertades públicas. La Derecha sabe perfectamente ~~que Frei~~ ^{que Frei} no gobernará con ella, y ella tampoco aspira a gobernar con Frei, puesto que discrepa con muchos aspectos de su programa}

La candidatura de Frei no es ~~facista~~ ni puede ser facista, puesto que Frei y ~~la Democracia Cristiana~~ los demócrata cristianos somos, por vocación, filosofía y tradición nunca ~~dementida~~ ^{dementida}, humanistas, democráticos

y libertarios.

La candidatura de Frei no es ni puede expresar ningún sectarismo religioso ni de otro orden, puesto que Frei y los demócrata cristianos ~~hemos dado~~ no hemos mezclado nunca la religión con la política, ~~la indiferencia de nuestros detractores que ahora explotan~~ ~~la religión con fines electorales;~~ ~~puesto que~~ en nuestras filas hay hombres de todas las creencias, y puesto que en nuestra vida política hemos dado reiteradas ~~pruebas~~ pruebas de tolerancia y respecto a las personas. ~~que~~ No puede decir lo mismo el sr. Allende, quien al mismo tiempo que inventa un ridículo "movimiento católico allendista" que constituye una burda manera de explotar la religión con fines electorales, por otra parte hace gala de ~~presidenciosos~~ ~~estatutarios~~ una violencia demostrativa del más fanático sectarismo y de un total desprecio por las personas.

La candidatura Frei no es demagógica, puesto que sus planteamientos son serios, responden a una concepción ideológica y a una línea política permanente y están respaldados por los estudios de los mejores equipos profesionales y técnicos del país.

La candidatura Frei no es un mero dique de contención del comunismo, puesto que no se limita a sostener un anticomunismo negativo, ni propicia ~~ninguna~~ ninguna clase de persecuciones, sino que propone un camino ~~para~~ ~~que~~ ~~distinto~~ distinto del comunismo, ~~que~~ ~~es~~ ~~más~~ ~~justo~~ más humano y más eficaz, para que el pueblo satisfaga sus ~~justas aspiraciones~~ anhelos de justicia y bienestar.

De todo lo cual se desprende que ^{lo que la} ~~la~~ candidatura
Frei significa ^{es} el más serio intento de movilizar las
energías del pueblo de Chile con el fin de contruir ~~una~~
democráticamente una
Patria nueva en la que haya libertad, justicia y ~~bienestar~~
bienestar para todos los hombres y mujeres. Es, pues,
una candidatura nacional, popular,
~~democrática y de avanzada.~~
de izquierda democrática.

www.archivopatricioayvivi.cl